

LA PROVINCIA

Publicación semanal de intereses generales

SALE LOS JUEVES

Cada N° vale 10 cts.

HEREDIA, COSTA RICA, 15 DE OCTUBRE DE 1908.

Número 19

FORMIGIDA! FORMIGIDA!

EL GRAN DESTRUCTOR DE HORMIGAS

En esta preparación de la Botica Francesa, nuestros agricultores han encontrado el medio para extirpar esa plaga perniciosa que ha causado por muchos años, grandes estragos en los plantíos. Su fácil aplicación y su baratura hacen que pueda usarla todo el mundo. Muchas personas aplican fuego en la boca de los hormigueros, pero esto, á más de ser antieconómico, resulta peligroso, pues la Formicida es muy explosiva por lo que aconsejamos no valerse de este medio, pues ella por sí sola correrá por todos los canales del hormiguero.

Preparada únicamente por la **BOTICA FRANCESA** de Hermann y Zeledón. San José de Costa Rica.

KALÓTRICA! KALÓTRICA!

LA MEJOR LOCION PARA EL CABELLO!!

Con esta famosa preparación usada hoy día por la creme de París se ha logrado vigorizar y embellecer el cabello y no solo á esto se limita su poder maravilloso, es más, cuando se ha perdido por alguna causa el bulbo piloso, aplicando esta loción con constancia se logra el volver á recuperar el cabello perdido, con lo que se evita la calvicie.

Unico depósito en Heredia, casa de don Juan J. Chaverri

Precio ₡2.50 el frasco.

"EL SOL"

Tienda Moderna de SATURNINO MELÉNDEZ.

En este Almacén hay un surtido de objetos para regalos de boda.

Géneros para camisa de hombre hasta el infimo precio de 15 cts. vara.

Gran surtido en el ramo de mercería. Palas, Cuchillos Machetes

Pañolones negros de lana desde ₡ 2.50 hasta ₡ 10 y de seda desde ₡ 11 en adelante. ¡ Visítese la Tienda!

LAS TRES AMERICAS

Cera para pisos. Jabón Santa Claus, á 15 cts. el pan, muy durable. Brochas y tijeras para Barbería. Lápices de carpintero, de todo tamaño. Diferentes clases de lámparas, de mesa y de colgar. Papel Glacier para vidrios. Abarrotes en general

Santiago Rodríguez.

USTED PUEDE ORDENARME

Su calzado y tenerlo á vuelta de correo en Heredia, ó cualquiera lugar del país donde resida, por el mismo precio que pagaría en mi tienda de San José, y sin riesgo para Ud. Yo pago los gastos de envío y asumo la responsabilidad.

He recibido los mejores tacones de caucho que se fabrican en el mundo entero. Mi orden fué por "la mejor calidad que se pudiera obtener, sin reparo en el precio." Sin embargo, los vendo al precio corriente de Cl. 1.00 el par.

EMILIO ARTAVIA.

AVISOS

SE VENDE una romana que alcanza á pesar 600 libras, en perfecto buen estado. Puede verse en la vinatería de don Jose María Fonseca.

Vendo barata una máquina de picar pasto, casi nueva, de la mejor marca que existe. FRANCISCO CARTÍN.

BREVA KEYSTONE

— es la mejor —

UNICO DEPOSITO

T. Assman y Cia.

San José

Costa Rica.

Rogelio Bernini

RIÑE CON EL CELESTE IMPERIO.

Sube y subirá "La Esperanza", no la esperanza de hacer negocio sino la satisfacción del popular italiano que tiene en Heredia el establecimiento mejor surtido en abarrotes y mercaderías al por mayor y al menudeo. Al Mercado se ha dicho, ricos y pobres; allí tenéis de todo, hielo, licores finos y del país, granos, etc., etc., etc., todo en abundancia; ni que arca de Noé. ¡Bravo; Bernini!

GRAN OPORTUNIDAD

para el que quiera hacer dinero

Vendo uno de mis establecimientos, situado en la esquina de la Plaza del Carmen en el antiguo local de don Francisco Pérez.

LEONIDAS ESQUIVEL.

AVISO

Se vende una casa de habitación, situada en la Calle de la Victoria, á 50 varas al N. del Mercado, con regulares comodidades. Entenderse con su propietario

PASCUAL RIMOLA.

"LA PROVINCIA"

DIRECTOR Y EDITOR:

José J. Chaverri

ADMINISTRADOR:

Juan J. Chaverri C.

Oficina de Redacción y Administración: Pieza esquina de la casa de doña Paula v. de Flores.

A PARTADO N° 6

SUSCRICION MENSUAL:

Ciudad de Heredia, 30 cts. Demás lugares 25. Avisos y comunicados, precio convencional.

PERMANENTE

Para vender es preciso anunciar!!! pero, para anunciar, es bueno buscar lo más barato; para eso, no hay como La Provincia, donde el aviso sale casi regalado.

Con que, á anunciarse todo el mundo. Nuestro lema es: Favorecer el comercio y la agricultura, con el ANUNCIO.

“La Provincia”

Adelante

La fundación y ensanche del nuevo Centro Social ha venido á demostrar una vez más el poder de la unidad de los miembros de una sociedad. Véanse uno por uno los departamentos del edificio que aquel Club ocupa.

Se ha procedido con economía y gusto. Ha habido concierto de pareceres, talvez hubo disparidad, pero por el deseo de llegar á una solución lo más acertada, se transigió, unos depusieron su gusto y dieron campo al pensamiento de otro, y dejando á un lado la discusión palabrera, se llegó á los hechos.

Pues así, con igual entusiasmo debíamos ver los demás asuntos locales. La agricultura, por ejemplo, requiere un núcleo de personas que piensen en ella, en los caminos, en los puentes, mas no solas, sino en acción conjunta.

Tenemos muchos organismos creados para buscar el progreso de los agricultores. Hay juntas itinerarias, jueces de aguas, juntas de agricultura, y quién espera de estas una indicación ó un beneficio?

Las juntas itinerarias, por ejemplo, son de alta importancia, mas ¿á qué se reduce su función? A copiar el detalle para caminos, emitido el año anterior, y nada más.

Creemos que en esta materia puede hacerse mucho si abandonamos la rutina.

Hace años que se legisla sobre enseñanza pública, sobre milicia; y la vida ordinaria de los funcionarios administrativos no es más que oficina y papeles y poco ó nada de interés práctico.

Bien puede el Gobernador convocar juntas para lograr la composición de uno ó varios caminos. Puede hacer llegar las juntas itinerarias más cercanas, la junta de agricultura y algunos vecinos más y plantear la cuestión de cómo se deja arreglado para siempre el camino que conduce á San Francisco, por ejemplo. Por este sistema queda impresa la huella de un buen funcionario público, y queda á la vista de todos un positivo bien, que favorece la agricultura.

La calle de entrada á la Plaza del Ganado ha debido ser arreglada desde hace largo tiempo. La calle que sale de Heredia para San Rafael, la que conduce á Mercedes, y tantas otras vías, han debido ser objeto de especial atención de parte de los Gobernadores, antes que la Policía, la Cárcel, el Parque, el Cuartel.

Pues todavía es tiempo. El actual Gobernador de esta provincia abunda en buenas intenciones, pero ni eso basta ni por sí solo puede hacerlo todo. Pero si le toca provocar la reacción.

A él le corresponde llamar, y si no fuera escuchado, queda justificado ante todos.

Convoque á los vecinos más interesados en la composición de tal camino, discútase detenida pero sustancialmente sobre el mejor medio de refaccionarlo y llegaremos á un fin práctico.

Y si por ese procedimiento tomamos uno por uno todos los demás asuntos de interés local tendrán los progresistas directores del Centro Social que cerrar este para abrir otro mejor de acuerdo con el adelanto que alcanzará toda la ciudad.

Lo dicho con respecto al Gobernador pueden tomarlo para sí los señores Jefes Políticos y Agentes de Policía, para sus respectivas circunscripciones.

Higiene Social

EL LIBRO

Se dice siempre “el libro es el mejor amigo”, sí, pero, como el amigo, hay que escogerlo, que analizarlo.

El libro puede ser un foco infame de corrupción.

No me las echo de teólogo ni de moralista; creo que dije en mi anterior artículo algo sobre las ideas salvadoras que mal digeridas, peor interpretadas y torpemente adquiridas, nos tornan en ridículos Quijotes y nos lanzan caballeros en el rocín de la majadería: ¿desfacer entuertos donde no existe tal cosa.

¡Ridículas cruzadas hemos hecho ya, viajando hacia una aurora risible, hecha con el humo de una utopía!

Repito que detesto á los hombres ovejas que van en el rebaño trepando á pasitos sobre el polvo de la cuesta con su carga de servilismos á la espalda.

Amo las águilas pero repugno los murciélagos.

Admiro á los artistas que aman lo bello pero detesto de los neurasténicos metidos á soñadores.

La lectura produce esos achaques, es pues higiénico refrenarla.

No pretendo fundar tiranías y menos en materia de letras, pues sabido es que desde que el viejo de Maguncia engendró el portento, vanos son los yugos ó las vendas para el pensamiento.

Pero quiero dos cosas: que se eduque para leer ó que se dirija la lectura.

Nuestra mujer sobre todo debe á la novela la mayoría de sus desdichas.

La mujer es de suyo más fácil á los accesos del sentimentalismo y las novelas eróticas llegan á operar en su sistema nervioso verdaderas transformaciones cuyo estudio está lleno de curiosidades.

Mientras el hombre busca fuera del hogar, en el club, en el billar, en el paseo, expansión para su espíritu, la mujer debe proporcionársela sin salir de su casa, entonces, se entretiene tocando al piano ó leyendo.

Tiene mucho menos calma para mirar los acontecimientos y menos instrucción para calificarlos y en esas circunstancias su imaginación se extravía con ardua frecuencia y se pierde en el dédalo de mil suposiciones y congeturas. Su naturaleza es más sensible á todo, por tanto los pasajes más disimulados, más insignificantes, despiertan en ella el placer y ese goce la atrae y la cautiva más y más.

Su naturaleza se impone entonces sobre su inteligencia y ejerce una constante hegemonía.

Va pues poco á poco encontrando nuevos placeres en aquello que puede excitar sus nervios y comienza por despreciar los estudios sensatos y preferir las novelitas repletas de erotismos y amoríos majaderos.

Los personajes más detestables son objeto de admiración para ella, si esconden ó disimulan la bajeza de sus sentimientos y depravación de su espíritu bajo un caído de ojos admirable, una elegancia llamativa en el andar ó un buen gusto en el vestir.

Estos dandys petulantes sin porvenir alguno, sin amor al trabajo, verdaderos peligros sociales, despiertan en lo íntimo de su alma el imán del afecto y se traducen en la vida real.

Sienten entonces hastío de los jóvenes sensatos y bien intencionados que buscan en ellas una compañera para la jornada de la vida, mientras que se entregan gustosas y con todo el fuego de su primavera de años á los calaveras que no pueden ofrecer más que la gracia de su rostro.

Prefieren pues, un guijarro en un estuche llamativo á una perla en su concha lodosa.

Se engañan y creen que irán á formar un hogar lleno de encantos deliciosos y obtienen en cambio un verdadero infierno. Pero dejaré algunas consideraciones para después.

LUIS DOBLES SEGEDA.
Poás.

Indicaciones importantes

De un informe del Dr. Pupo, publicado en La Gaceta hace algunos días, tomamos las indicaciones siguientes, cuya aplicación en Heredia, es conveniente.

I.— Es preciso mandar cegar todos los charcos y pantanos, recoger los cacharros, latas, botellas vacías y otros trastos donde puedan desarrollarse los zancudos. Los barriles que se utilizan para recoger agua llovida deben estar provistos de su correspondiente tapa de tela metálica fina, lo mismo que los pozos.

II.— Los desagües que salen de las cocinas y el frente de éstas están á menudo sometidas á ciénegas; deben tenerse limpias, cegar aquéllas con arenón y prohibir que las aguas sucias se tiren

cerca de las casas para impedir así la formación de charcos.

III.— El interior de muchas casas se encuentran en el más completo abandono. Es necesario una visita de la Policía para hacerlas limpiar, y además encalarlas, pues en muchas de ellas hace años que no lo verifican. Es sobre todo por dentro que las casas deben ser encaladas todos los años.

IV.— En cada casa debe haber un excusado ó por lo menos un hoyo donde sean depositadas las deyecciones y cubiertas cada vez con tierra para evitar que las gallinas y otros animales los lleven de nuevo á la casa. No se permitirán cerca de la acequia, ciertos trojes, ni excusados, gallineros ó pocilgas.

V.— Los cerdos deben estar encerrados en sus correspondientes pocilgas.

VI.— Las basuras que provienen de la limpieza de acequias deben ser suficientemente alejadas de aquéllas para que las lluvias no les arrastre de nuevo á su punto de partida.

VII. El frente de las casas y los patios deben ser barridos una vez por semana.

VIII.— Los vasos de las pulperías deben ser lavados cada vez que alguien haya hecho uso de ellos, con bicarbonato de soda ó con ceniza; para esto se utilizará siempre agua fresca y no la que ya ha servido con este objeto. En caso que resulten productos alimenticios averiados (latas, kolas, etc.) debe darse aviso.

IX.— El agua que se utilice en las pulperías lo mismo que en la de las escuelas debe ser hervida. El uso de agua hervida debe recomendarse en toda la población.»

Los matrimonios consanguíneos

I

Al describir las "Cartas de un viejo" en "La Provincia" tuve por objeto hacer resaltar la degeneración actual estableciendo parangones con el pasado para buscar luego la causa de esa degeneración.

Todos los heredianos tienen que reconocer que tal degeneración es manifiesta y que ella tiene su origen entre otras causas en los matrimonios entre parientes.

Los matrimonios consanguíneos son hoy objeto de estudio en los centros científicos europeos á fin de averiguar los fenómenos biológicos que originan las funestas degeneraciones que se observan en los descendientes de uniones entre personas hermanas de sangre. A estos estudios han contribuido bastante los naturalistas y los que se dedican á la Medicina.

Las observaciones hechas en los fenómenos de la fecundación han dado bastante luz. En estos estudios son de mucho interés las observaciones de La-

marck, Weismann, Virchow, Darwin, Haeckel, Obersteiaren, Luciani, Brown, Sequard, Quatrefages, Sansón, Sangalli, Taruffi y otros.

Las leyes de la herencia no dejan lugar á dudas. Hablando Renda de la célebre frase de Toplong "la sangre tiene horror á sí misma", dice "que es indudable que la herencia es más intensa y segura cuando convergen en la formación de una descendencia caracteres afines, desarrollándose en los cambios consanguíneos, con mayor intensidad y seguridad, los gérmenes neuróticos que, ora se hallan en estado latente, bien se forman por determinadas circunstancias, se esterilizan y encuentran terreno menos favorables, en los cruces continuos, tomando mucho más incierta la transmisión hereditaria." No pretendo hacer una ofensa gratuita á la sociedad hereditaria, es mi objeto señalar un mal inveterado cuyas causas son funestas y que debemos combatirlo para bien de la misma sociedad. Todos debemos reconocer nuestro temperamento nervioso. Aquí en Heredia nos asustamos de todo, las mujeres se espantan al solo paso de una rata, muchos de los hombres se asustan aún de su misma sombra y se ven obsesionados por todos lados. La culpa está en nuestra sangre, y el origen en los matrimonios entre parientes.

Antonio Renda ha publicado una preciosa obra en la cual nos pone de manifiesto los peligros de los matrimonios hermanos de sangre. Empieza las citas con los Dionisios de Siracusa, extinguidos los primeros á las pocas generaciones y los últimos á las terceras pasando por la criminalidad, Dionisio I, la insensibilidad moral Apolócrates, los desarreglos nerviosos, Dionisio II. En los egipcios que se casaban casi siempre con las hermanas, no solo ensangrataron el tro-

no sino que produjeron las desgracias de los pueblos encendiendo la guerra civil. La familia de Fiseono, el más cruel de los hombres, se componía de dos hijos uno de los cuales asesinó á la madre y el otro fué un criminal sanguinario. Se recuerdan á Tolomeo II, fraticida, Tolomeo IV, parricida, Tolomeo IX, que mató á su madre, Tolomeo VII, loco criminal y las dos Cleopatras, una asesina de su hijo y la otra de su hermana. En Siria también se efectuaron los matrimonios consanguíneos y como resultado de ellos están Demetrio I, Demetrio II, Antioco el loco, actores de un drama dinástico lleno de delitos.

LUIS FELIPE GONZÁLEZ.

(Continuará.)

Centinela, alerta.

La ley que ordena privar del agua á quienes no satisfacen el impuesto ha sido aplicada aun con la gente pobre.

La ley que sanciona con multa á los Regidores municipales que, sin excusa no concurren á las sesiones, no ha sido cumplida.

Hay privilegio en favor de los últimos?

Con la vara que han medido ustedes, señores Regidores desobedientes á la ley, sírvanse medirse ustedes mismos, y ó satisfacer la multa ó asistir á las reuniones. Cuando una renuncia no ha sido admitida, no se debe abandonar una función pública, por que se incurre en delito que castiga el Código Penal.

Heredia, 14 de octubre de 1908.

EL VECINDARIO.

CON UN CAPITAL de ¡mucho más de un millón de colones!

y contando con la experiencia y facilidades necesarias para la inversión segura y lucrativa de todos nuestros fondos ofrecemos

¡VENTAJAS SIN IGUAL!

á nuestros clientes.

Pagamos intereses así:

En Cuenta Corriente.....	á 6% anual
En depósito á 5 días vista.....	á 7% "
En depósito á 1 mes plazo.....	á 8% "
En depósito á 3 meses plazo.....	á 9% "
En depósito á 6 meses plazo.....	á 10% "

Pagamos los mejores tipos por letras de cambio, y verificamos todo género de operaciones bancarias. Cuando Ud. vaya á San José **no** olvide visitarnos.

Bennett, Rojas y Fernández.

BANQUEROS — San José.

El 12 de Octubre

Era la fecha que teníamos más á la mano para resucitar del decaimiento social en que nos íbamos hundiendo.

La mejor nota de los festejos consiste en que estos brotaron de la sociedad por generación espontánea, sin que precediera disposición de autoridad. Contentos los entusiasmos el 15 de setiembre, hicieron explosión en la primera oportunidad. Nuestro espíritu alzó vuelo y se remontó muy alto. Dejó allá en el fondo el lodazal de nuestras miserias, y paseó triunfante y placentero por el cielo del 11 y 12 de octubre.

Neptuno, que no estaba invitado, *ni es de los que consiguen invitación*, se presentó á buena mañana del domingo 11, asociado de su cohorte, un temporalillo necio, con intenciones de *aguar la fiesta*. La Municipalidad, en situación tan crítica, consideró de su deber hacer á un lado el respeto humano y se reunió para deliberar. Acordó enviar una diputación de *hombres al agua* que se avocaran con el temporal, y fué pactado con este que se retirara, pudiendo *asomarse* á la hora de las *carreras* de caballo, y entrar de lleno á continuación de estas.

Se salvó la situación, pero quedó húmeda y lodosa la verde alfombra que adorna la Plaza de Flores.

* *

Para los jugadores de los Clubs "La Grecia", de San José, y "Renacimiento" de aquí, aquello no era motivo para alterar el Programa, en su número inicial. Comenzaron su *match* á las 11 a. m. sin asistencia de la Banda Marcial. Se distinguieron, entre los *verdes* josefinos los jugadores Fournier, Cartín y Holst, y entre los *azules* heredianos, Nilo Villalobos, Gonzalo Sánchez, José J. Ruiz y Luis Valerio. Este último hizo el *goal* en el primer tiempo, y desde ese momento quedó definida la suerte, porque no fué contestado. La Presidente honoraria del Club victorioso, señorita Lidia Pacheco, sobresaliendo de una hermosa constelación, condecoró al joven Valerio y á los compañeros vencedores, con medallas emblemáticas. Hubo refresco en la Eureka, á continuación.

En la noche los triunfantes organizaron un nuevo torneo, no previsto en el Programa pero, no por eso, menos animado y alegre. Allí se tornaban en vencidos, y eran vencedoras una pléyade de bellas heredianas, que con sus gracias, en el valse y la mazurka dominaban á los furiosos combatientes de la mañana. Véase que simpática concurrencia: Señoritas Zelmira, Cristina y Celinda García, Anita Bonilla, María Bernini, Delfina é Isolina Arias, Josefa, María Isabel y Caridad Lizano, Rosario Velarde, Aurelia y Josefina Balmaceda, Chepita Araya, María é Isabel García.

Caballeros. Samuel Balmaceda, Joaquín Calivá, Ernesto Gómez, Guillermo Sáenz, Enrique Araya, Gonzalo Sánchez, Alfredo Cortéz, Abel, Antonio, y José Cordero, Gonzalo Echavarría, Antonio Rodríguez, Alfredo Lizano, J. Ismael Cordero, Nilo y Filiberto Villalobos, Luis Trejos, Tobías Echavarría, Juan J. Rodríguez,

* *

12 de octubre. PLAZA DE FLORES. Carreras de velocidad y resistencia. La concurrencia era tan numerosa que

parecía día domingo. Quedará consagrado el 12 de octubre como día de asueto general. Habían de verificarse las carreras á pie, de velocidad y resistencia. En esas materias hay muchos campeones en Heredia, pero no todos se presentaron á tomar parte. Aquellos que *corren con el cuento*, los que corren tras de un puesto, los que siempre llegan *primero*, no quisieron demostrar palmo á palmo su habilidad. En cambio se presentaron apuestos jóvenes que todavía no se han iniciado *en la carrera de la vida*, ni en ninguna otra carrera, pero que, por lo visto, desafiarán los peligros y ganarán muchas jornadas..... En las de "Velocidad", que consistían en recorrer unas 100 varas á lo largo, intervinieron Nilo Villalobos, Roberto Figueiredo, Filiberto Villalobos, Alfredo Cortéz y Otoniel Flores. En ese orden llegaron y se confirió el premio al primero. En las de "Resistencia" tomaron parte Alfredo Cortéz, Luis Valerio, Próspero Gómez, Maximiliano Vásquez, Filiberto Villalobos y Rafael Campos. El trabajo era andar seis veces la Plaza, ó sea resistir 2,400 vs. hasta ganar un punto determinado. Allí se veía con toda exactitud quién es el que puede dejar atrás á otro. Tal como pasa en la vida que caen unos, desfallecen otros, y sólo uno ó dos llegan, no obstante que todos llevan en el pecho, los ardores de una juventud y una sana intención, fueron debilitando sus pasos los andarines y sólo llegaron á la cima Cortéz y Valerio. Ahí en aquel alto estaba una sedosa mano que premiaba la victoria al compás de los victores marciales. El público deseaba algo más para la mañana pero los cartagineses vacilaron por el triunfo de los heredianos el día anterior y no vinieron. Se retiró la banda llevando tras de sí la muchedumbre.

* *

LAS CARRERAS. En las vitrinas de la tienda de don Juan Pacheco se exhibían, como justamente lo merecían, las cintas que varias estimables señoras y señoritas bordaron primorosamente para que los *caballeros* ganaran al pasar. En los días de esa exhibición acudieron muchos jóvenes á consultar si preparaban ó no su corcel. Y no faltó quien pensara: "he corrido tanto que mi carrera es un trote, si hasta aquí no he acertado, corran otros tras la dicha..... que yo la conseguiré por otra calle". "No está la cinta que me toca", dijo otro; y un escritor novel rehusó la carrera, "porque *cerraban á las once*". Muchas decepciones proporcionó la vitrina, y muchas discusiones también. Hubo hasta un pacto entre dos novios: arreglarían sus diferencias si sacaba el joven la cinta que ella había bordado".

A las doce del lunes esperaba todo Heredia en la acera Sur del Parque y la de su frente, la definición de muchos problemas. Allí estaba Nora comprobando sus citas-- y en muchos corazones se presentía la dicha. "Ah! para que ganara mi cinta él," decía para sí una beladad.—

Se presentaron los caballeros Antonio Cordero, Oscar y Miguel Pacheco, Joaquín Calivá, Roberto Ruiz, Próspero Gómez, Vico y Memo Flores, Alfredo Cortéz, Nilo Villalobos, Guillermo Sáenz y Víctor Ortiz. Las cintas habían sido bordadas por doña Francisca de Rojas,

v Srtas. Argentina Alvarado, Lola Araya, Matilde Boyd, Florinda Cortés, María Isabel Dobles, Lala Flores, Lola Guzmán, Hortensia Ortiz, Caridad y Alix Pacheco, María Aurelia Pacheco, Lola y María Rodríguez, Srtas. Rosabal, Matilde Sáenz, Evangelina Solís, Elena Ulloa, Abigail Víquez, Talía y Esperanza Villalobos y Herminia Zamora.

Dícese que un joven, con instrucciones venidas de Estados Unidos, tenía empeño en acertar en la de color de *esmeralda*; y que, preguntada una elegante señorita porqué no enviaba cinta bordada, dijo: si permiten una de color negro.....!! "y se enjugó una lágrima."

Nilo Villalobos fué el rey de la situación otra vez, si bien dicen, no es todavía el *rey de la situación*. El apuntaba.... y salían otras. Sacó cuatro y Oscar le cedió la deseada. Todos acertaron: Calivá y Cortéz 2 cada uno, Ortiz 3 y los demás una. Memo Sáenz gritó "viva mi novia", y quedó firmada la paz. Solo Memo Flores no pudo acertar, no obstante que toda la concurrencia parecía correr con él deseosa de que ganara. Ya llegará su turno, amigo. Seguro que Ud. es afortunado en el amor sin tener que correr á caballo. Ya al terminar el juego se presentó Neptuno muy bravo. Se le dió entrada: un gran aguacero deshizo la multitud. Posiblemente haya repetición el domingo venidero.

(Continuará.)

OPORTUNIDAD

Los que deseen coronas *fúnebres* fabricadas por mí para el Día de Finados, *sírvanse encargármelas con anticipación, pues en los últimos días de este mes no me será posible atender órdenes.*

RAFAEL GOMEZ.

Juan Federico González

Abogado y Notario Público

Tiene su Despacho en su casa de habitación calle de La Unión N^o 22.

Heredia, octubre de 1908.

Remate! Remate!

A fines de este mes se rematarán en la puerta del Juzgado Civil de esta provincia las propiedades siguientes:

1^o Una finca situada en el centro de esta ciudad, cerca de la línea divisoria con el cantón de San Rafael. Consta de algo más de 6 manzanas: unas 5 cultivadas de café y el resto de caña y potrero. Se rematará con todo y cosecha. Valuada en ₡5,500.

2a. Una casa de habitación y una galera situadas frente á la finca anterior valuadas en ₡300.

3a. Un cafetal situado en la calle del Uriche que conduce á San Pablo, distante unas 400 varas de la Calle Ancha. Consta de más de 2 manzanas. Se rematará con la cosecha. Valuado en ₡1,500.

También serán rematadas en la puerta de la misma oficina, á fines de diciembre de este año, las dos propiedades que siguen:

1a. Una casa de habitación situada frente á la Escuela del Sagrado Corazón de Jesús de esta ciudad, tiene comodidad para dos familias. Valuada en ₡600.

2a. Una cuadra cultivada de café, situada al extremo Sur de la Calle del Carmen de esta ciudad. Valuada en ₡150.

Imprenta de Luis Cartín G.

ALGANCE A "LA PROVINCIA" N° 19

A nuestros suscritores

Por tener el presente mes cinco jueves y por estar nuestra empresa en sus comienzos de vida con lo cual nos demanda mucho gasto, nos vemos obligados á suprimir un número y creémos compensar, en parte, la falta con este pequeño alcance. No saldrá La Provincia el último jueves de este mes.

12 de Octubre

(Concluye.)

Centro Social. Inauguración. Pocas Directivas han trabajado tanto, como la de esta asociación. Particularmente don Manuel Benavides, Dr. Vásquez, señores Arias y Ulloa, se distinguieron en la parte decorativa del Centro y quedó á su sabor y al de todos. Faltaba la Inauguración. Circularon invitaciones. El foco de luz de arco colocado en el centro del jardín, las demás lamparillas, la conformación de la casa, el buen mueblaje, el aseo de las paredes y columnas, todo eso hizo del Centro un lugar ameno, y campo fecundo de placer. Las burbujas del Champagne efectuaron la consagración. Sepan todos, pues, que aquel será el Centro á donde ocurrirá el cuerpo social á distraerse cultamente. La selecta concurrencia tenía que ser agasajada con un animadísimo baile, y citada la Filarmonía del Profesor Morales, la juventud se deslizó por el salón principal, en un mar delicioso de armonías y luz. El mejor elogio que puede hacerse de la festividad es citar los nombres de los apreciables caballeros que con su señora, su familia, ó solos, correspondieron á la galante invitación: Amado Rosabal, Domingo González, José Mⁿ Viquez, Alberto Sáenz, Tranquilino Sáenz, Alberto Chaverri A., Juan Dávila, Carlos Pacheco, Santiago Rodríguez, Manuel Dobles, Juan R. Arias, Dr. Vásquez, Jenaro Pacheco, Juan R. Dobles, Oscar Baudrit, Enrique Cordero, Romualdo Bolaños, Luis Gutiérrez, Juan R. Viquez, Alejandro Morales, Virgilio

Alvarado, Fulgencio Viquez, José A. Retana, Jacinto Trejos, Luis Andrés Martín, Víctor Trejos, Dr. Ernesto Flores, Manuel Trejos, José J. Chaverri, Enrique Zamora, Albino Villalobos, Ricardo Morales, señores González, Flores, Tranquilino Ulloa F., Antonio Coronado, J. Joaquín Gutiérrez, Juan y Víctor Ortiz, Antonio y Juan Rodríguez, Manuel A. Dobles, J. Federico González, Otoniel Flores, Luis Trejos, Manuel y Guillermo Sáenz, Gonzalo Sánchez, Filiberto y Nilo Villalobos, Oscar Pacheco, Enrique Chaverri, Roberto Ruiz, Ernesto Gómez, Israel y F. Blanco, José Cordero Z., Guillermo Flores.

Terminó el baile á la una de la mañana.

* * *

Baile del Club Colón. Desde días habían circulado las invitaciones. Fué preparado el Salón Municipal por don Rafael Gómez. La música estuvo á cargo del Profesor don Simeón Jiménez, y por lo tanto, delicada. Heredia tiene cuerpos musicales para dos reuniones de sociedad. En la Obertura iban á la cabeza el Gobernador con la señorita Rosalía Coto, el Comandante con la señorita Delia Montero. Luego iba una elegante fila de simpáticas señoritas, con apuestos jóvenes. Concurrieron, además de los referidos, las señoritas Raquel Montero, María y Rosa Campos, Otilia y Esmeralda Brenes, Esperanza y Austrerberta Martínez, María Soto, María Sáenz, María y Elisa Salazar, Hortencia y Angelina Leitón, Chepita Zamora, Cristina Sánchez, Elena Segura, Julia Solano, Elisa y Alejandrina Granados, María Delgado, Rosa Herrera, Ester Paniagua, Carmen Días. La reunión fué animada y han de estar bien satisfechos los miembros del Club Colón por el buen gusto y éxito brillante alcanzado en las festividades con que agasajaron la fecha gloriosa del descubrimiento de América por Colón. Entre los varios asistentes estaban don Rafael G. Rodríguez, don Juan R. Moya, don Juan R. Alfaro, don Rogelio Bernini, don Enrique Araya,

don Ismael Zamora, señores Negrini, don Ismael Brenes, don Alberto Martínez, don Manuel Solís y muchos otros cuyos nombres sentimos no poder publicar, por la falta de una lista completa. El baile terminó á las 4 y media de la mañana.

Todas las clases sociales se regocijaron el 12 de octubre, mas, debemos confesar que no ha sido aquella fecha la causa de los jolgorios sino la necesidad de la expansión, por todos tan sentida en una ciudad de tantos habitantes, que desde días viene en un profundo sueño. Despertemos y volvamos á la vida risueña y fraternal!

PETIT-POIS.

NOTAS

Visitaron esta ciudad las señoritas Otilia Rojas, Stella Carrillo, don Jorge Orozco C., don Virgilio Alvarado, don Antonio Arroyo.

Magnífico pan y sabrosas galletas elabora don Ignacio García.

Han sido ascendidos los señores don Buenaventura Fuentes á Teniente Coronel, don Pedro Zumbado Guzmán á Comandante Mayor, y á subtenientes don Mariano Chaverri, don Domingo Chacón, don José Francisco Villalobos, don Augusto Bolaños, don Pedro Azoifeifa, Dr. S. Zamora, don Pedro Bolaños y don J. Ismael Cordero.

Las Srtas. Lola y Mercedes Guzmán partieron para San José.

El Club Renacimiento será reorganizado, á iniciativa del joven Nilo Villalobos.

Continúan las canoas de los aleros en muy mal estado. El Sr. Agente de Policía debe remediar esto.

Conviene arreglar decentemente la Plaza del Carmen.

Parte hoy para Nicaragua Doña Trina de Flores, acompañada de una señorita Gámez.

Se ha hecho cargo de la Barbería Dobles, don Juan Alcázar.

Ayer contrajeron matrimonio los jóvenes Juan Hernández y Cristina Solís.

Hoy celebran su onomástico doña Teresa de Villalobos y Srtas. Teresa Moya, María Teresa Ulloa y Teresa Vargas.

Hace como un mes que no celebra sesión la Municipalidad de aquí.

El joven mayorista don Juan Félix Vilchez recibió el domingo pasado la orden sagrada del subdiaconado, con lo cual queda definitivamente dentro del gremio sacerdotal.

Don Tranquilino Ulloa P. y doña Adelaida de Baudrit se encuentran afectados en su salud.

En la travesía de Kingston á New York de los señores Albino Villalobos y Sra., don Rubén Castro y don Juan M^o Segreda Solera, sobrevino una fuerte tempestad que duró como tres días y casi naufraga el vapor. Felizmente pasó el peligro.

Imprenta de Luis Carlin G.